



Per E-Mail

Frau Staatsministerin
Emilia Müller
Bayerisches Staatsministerium für
Arbeit und Sozialordnung, Familie und Integration
Winzererstraße 9
80797 München

Referent: Julius Forster
Telefon (089) 29 00 87-18
Telefax (089) 29 00 87-68
E-Mail: julius.forster@bay-staedtetag.de
Az. A 400/08-000-001
Nr. 120/07 Fo/Bau

München, 11. Mai 2015

heidemarie.link@stmas.bayern.de

Belastungsausgleich Bildungs- und Teilhabeleistungen

Sehr geehrte Frau Staatsministerin,

zunächst dürfen wir uns für die gute Unterstützung durch Ihr Haus bei unserem Anliegen um Einführung eines Belastungsausgleichs für Bildungs- und Teilhabeleistungen bedanken. Auf unsere Bitte hin wurde im vergangenen Jahr in Ihrem Haus die Einführung eines weiteren Ausgleichsmechanismus geprüft und zu einem äußerst brauchbaren Entwurf weiterentwickelt. Dieser Entwurf scheiterte dann allerdings leider an der Paragraphenbremse. Einer als Ausgleich ins Gespräch gebrachten Abschaffung des Belastungsausgleichs für Hartz IV konnte unser Verband nicht zustimmen.

In der weiteren Bearbeitung wurde nun eine Einbeziehung eines zusätzlichen Belastungsausgleichs für Bildungs- und Teilhabeleistungen in den Belastungsausgleich Hartz IV geprüft und anhand einer Probeberechnung für das Jahr 2013 eingehend erläutert. Mit den Ergebnissen dieser Überlegungen hat sich am 5. Mai 2015 unser Vorstand befasst.

Im Ergebnis können wir nun mitteilen, dass der Bayerische Städtetag der Einbeziehung des Belastungsausgleichs für Bildungs- und Teilhabeleistungen in den Hartz IV–Ausgleich zustimmt. Wir weisen aber darauf hin, dass wir zwei getrennte Ausgleichssysteme für Hartz IV und BuT für den besseren Weg hielten und das Scheitern nur wegen der gesetzlich nicht verankerten Paragraphenbremse für äußerst bedenklich halten. Einige unserer Mitgliedstädte haben erhebliche ungedeckte Mehrkosten aus dem Vollzug des Bildungs- und Teilhabegesetzes, die der Bund zugesagt hatte, den Kommunen vollständig auszugleichen, was nun leider so nicht umgesetzt wird.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Ulrich Maly
Oberbürgermeister
Vorsitzender

Bernd Buckenhofer
Geschäftsführendes
Vorstandsmitglied